

niment et persévéramment accordé l'estime qui est due à une ame essentiellement morale (1) ; page 80. »

Chassignon écrit ces lignes à propos d'un endroit de la *satyre Ménippée*, où Pierre d'Espinac s'exprime ainsi : « Je m'estais meslé de m'accointer avec une blanchisseuse, et depuis n'ai jamais faist grande conscience de toucher chair en caresme. »

« Je ne sais, poursuit Chassignon, si Lamourette *touche chair en carême*, mais ce que nous avons appris de témoins oculaires et irrécusables, c'est que l'ex-joséphiste Aymar, supérieur de son séminaire, trouva excellent, *vendredi, jour des rois*, 1792, un *cervelas métropolitain*, baptisé et nommé gâteau par les vicaires et parrains, Ponson et Renaud, les mêmes qui ont voté publiquement en faveur du mariage des prêtres, et qui aiment par conséquent la *chair* de toutes manières ; page 81. »

— « L'évêque de Rhône-et-Loire, député à l'assemblée, dans une réponse à Pérez et autres garnemens du club protecteur de son siège, a exprimé très-humblement sa reconnaissance et ses devoirs, et a mis au jour toute sa bassesse par cette avilissante formule. *Je vous dois tout, et je promets de tout faire pour vous* ; page 90. »

— « Le municpe Chalier, escorté de baïonnettes, fit une fouille inquisitoriale chez le prêtre Verger, accusé de ne pas reconnaître l'évêque Lamourette. M^{lle} Verger, tremblante pour son frère, fut près de s'évanouir. « Citoyenne, dit le magistrat patelin en convulsion ; quelle que soit la destinée de votre ami, soyez plus romaine que l'amante de Curiace, et élevez-vous à la hauteur des femmes de Sparte, qui ne furent point pleurer la mort d'un frère, d'un époux, ni d'un fils ; page 341. »

— Voici une anecdote dont nous ne garantissons pas non plus l'authenticité :

« L'abbé Lamourette était un jour à souper chez M^{me} de Lameth. — Je n'ai jamais confessé qu'une seule fois en ma vie, se prit-il à dire, et j'ai bien juré qu'on ne m'y reprendrait jamais. C'était une indigne aristocrate ! Ah ! grand Dieu ! la mère d'un prélat de l'ancien régime, et vous n'avez pas d'idée d'un oncle

(1) *Instruction pastorale* du 12 mai 1794.